
 

太宰府中学校１学年通信     

文責 1 年学年主任     

２０２２年１１月１日     

 

 

文化祭を終えて・・・ 

１０月２０日（木）、２１日（金）、本校体育館等にて文化祭が開催されました。多くの保護者

の方々にご来場いただきありがとうございました。１年生の生徒達のよさをたくさんお見せする

ことができ、嬉しく思っています。 

どのクラスも、小学校の時から何度も合唱練習を経験してきたのではないかと錯覚するくらい

に、リーダーの指示のもと、スムーズに練習に取り組むことができていました。新型コロナウイ

ルス感染症の対策をするためにみんなが同じ方向を向いて歌うことや、ピアノを背にして歌うな

どの工夫をしながら練習を行うことができました。パート練習、全体での通し練習、よりよい合

唱を創ろうと、どのクラスも一生懸命練習に励んでいました。合唱練習に取り組む中で、一生懸

命になればなるほど、クラスの中で意見が対立したり、練習がうまく進まなかったり、壁にぶつ

かることもたくさんあったと思います。しかし、どんな壁にぶつかっても逃げることなく、一生

懸命取り組む生徒の姿は本当に立派でした。 

文化祭前の学活の時間には、残りの文化祭練習で何を大切にするか、各クラスオリジナルの

「ダイヤモンドランキング」作りをしました。「練習量」、「団結」、「責任感」、「思い出」、「努

力」、「一生懸命」、「学級の成果」、「感動」、「個人の結果」、「友情」の選択肢の中から、大切だと

思うことをランキングにし、各クラスでまとめた結果、どのクラスも「団結」を１番大切にして

いくと決まりました。「団結」という合言葉を決めてから、声量が大きくなり、歌声に気持ちがこ

もり、各クラスという枠を超え、学年として一つの方向を向くことができたように感じます。 

学校行事で大切なことは、結果だけでなく、そこに行きつくまでの「過程」です。今年の文化祭

に向けて、各クラス「団結」し、一生懸命取り組んだことは、１１月の自然教室や、今後の学校生

活、来年度の文化祭で大きな力となることでしょう。この過程を自信とし、また１００人全員で大

きな一歩を踏み出していけることを期待しています。 

 

 

 

 

 

 

 

「自分作り」は順調ですか？ 
１０月１１日（火）に学年集会を行い、３年間の目標確認と日常の振り返りを行いました。体

育館でお話したように、この１年間で積み上げたものは、中学校生活の土台となります。自然教

室に向けて、「日常」を見直し、「日常」を大切にしましょう。１年生も残り５ヵ月です。勉強や

部活動、係の仕事、休み時間の過ごし方、どのように過ごし、何を得るかは自分次第です。キー

ワードは、「弱い自分に負けないこと」と「良さを活かすこと」。１年後、２年後、１０年後、「な

りたい自分」をイメージし、今すぐ行動しましょう。 

 

ＳＮＳの利用の仕方について 
 昨今、ＳＮＳが大変普及しており、様々なサービスが使えるようになっております。私自身も

野球部の顧問として、「YouTube」や「Instagram」などの SNS を利用し、練習方法や野球に

関する勉強をしています。しかし、誤った使い方をしている人が世の中にいるのも事実です。例

えば、「匿名」で相手の誹謗中傷をコメントしたり、SNS 上で友人の陰口を言ったりといったよ

うなことが起こっており、事件や事故に繋がっている例があります。生徒の安心・安全を第一に

考える学校現場でも、もしかしたらそのようなことが起こっているのか？と思うだけで、とても

不安になります。SNS を利用することやスマートフォンを持つことはとても良い部分と一旦落ち

着いて考えないといけないことが多々あります。もう一度 SNS やスマートフォンの使い方を考

えてみる良い機会にしてみましょう。 

１１月の主な行事予定 
 

日 曜 主な行事 日 曜 主な行事 

１ 火 学力診断テスト（３年生） １４ 月 避難訓練 

２ 水 規範意識の講演会（ネット関係） １６ 水 性に関する講演会 

８ 火 とびうめ学習会 ２１ 月 
自然教室 

９ 水 市授業研究会＠太宰府東中学校 ２２ 火 

１０ 木 とびうめ学習会 ２５ 金 新体力テスト 

１１ 金 後期中間考査 ２８ 月 ２者面談（１２月２日まで） 

 

JUST DO IT 

保護者の皆様 

先日の文化祭では、たくさんの保護者の皆様にご参観いただきありがとうございました。生

徒たちは約１ヶ月の練習の成果をしっかり発揮することができました。 

１１月２１日、２２日の自然教室に向けて、同意書の再提出など様々な対応をしていただき

ありがとうございます。生徒が無事に参加でき、自然の素晴らしさを味わい、大切にする心を

育て、仲間と協力して学び合う機会になればと思います。今後ともよろしくお願いします。 


